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東海岸鐵路示意圖

中企重大項目進展
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東海岸鐵路

•2019年2月，中國承建的馬來西亞半島
東海岸鐵路柳暗花明，恢復談判進入
最後磋商談判階段。

馬中關丹產業園

•2018年底，中方企業350萬噸鋼鐵項
目成功試投產，這是馬中關丹產業園
首個入園項目。 （記者凱雷整理）

馬來西亞檳城二橋

•該項目總投資額約14.5億美
元，為東南亞最長跨海大
橋，大橋於2014年通車。

吉隆坡地鐵2號線

•2018年12月，全長52.2公里的地鐵
二號線區間盾構始發，拉開長達2,192
米的隧道掘進作業。
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中國投資合作、全長逾600公里
的東海岸鐵路舉行動土儀式。

馬來西亞總理馬哈蒂爾宣布擱
置逾200億美元中國承建的基建項目，其
中包括東海岸鐵路。

項目承建商中國交建公告稱，
應馬方要求，已暫停（一期）項目施工。

馬哈蒂爾訪華，專程體驗中國
高鐵，擱置高鐵項目現恢復端倪。

馬方聲稱政府決定終止與中交建簽
署的東海岸鐵路計劃合約，令項目再生變數。
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（記者凱雷整理）

據彭博社報道，賽夫丁19日表示：東鐵項目的談判
由馬來西亞總理馬哈蒂爾的顧問達因領頭，目的是重新
達成一個規模較小、成本較低的項目。賽夫丁還說，
“除非我們沒有談攏，否則就不會取消這個項目。中國
理解我們的處境，也願意削減該項目原本總額200億美
元的造價。相關談判應該已經進入尾聲了。”

東海岸鐵路一波三折
近年來，大馬東海岸高鐵項目可謂一波三折。2016

年，時任馬來西亞總理納吉布發表財政預算案時宣布東
海岸鐵路造價為550億令吉。2017年8月，中國投資合
作、全長逾600公里的馬來西亞半島東海岸鐵路舉行動土
儀式。馬來西亞總理納吉布保證，該計劃會在2024年完
工，屆時可帶動彭亨、登嘉樓及吉蘭丹這三個東海岸州
屬的經濟發展，也有助減緩馬六甲海峽的繁忙情況。
2018年，馬哈蒂爾再次執政，擱置超過200億美元的中國
承建的基建項目，其中包括由吉隆坡至新加坡的高鐵以
及大馬東海岸鐵路的建設。對於在東海岸鐵路項目上
“爽約”的理由，馬哈蒂爾曾表示，“東海岸鐵路項目
不是我們能負擔得起的。它達不到任何目的，也會不給
我們任何回報。通過取消這些龐大的項目，我們可以一
口氣減少2,000億令吉。”

雙方上月恢復談判
馬哈蒂爾重新掌權以來，外媒認為他一直在試探馬

來西亞與中國的關係。但近期跡象顯示，馬來西亞希望
緩和與中國的緊張關係。馬哈蒂爾上月表示，政府是因
成本問題暫停了該鐵路項目。在那之後，雙方恢復了關
於該項目的談判。馬來西亞前總理納吉布在2016年發表
財政預算案時宣布東海岸鐵路造價為550億令吉。不過
馬來西亞元老理事會主席郭達因此前曾表示，東鐵實際
成本遠高於此。550億令吉只是第一階段的成本，若加
上第二階段工程，實際成本將超過660億令吉。

針對中馬在東海岸鐵路項目上的波折，中國外交部
發言人耿爽此前曾表示，“中國和馬來西亞是友好鄰
邦。中方高度重視同馬來西亞的友好關係。當前，中馬
全面戰略伙伴關係發展勢頭良好，互利合作成果豐碩，
給兩國和兩國人民帶來了實實在在的好處和利益，這值
得雙方共同珍惜和維護。”

據外媒報道，馬來西亞外交部長賽夫丁
．阿卜杜拉日前表示，馬來西亞正在與中國
就重啟東海岸鐵路項目的談判取得了進展，
該談判由馬總理馬哈蒂爾的顧問達因領頭。
賽夫丁在接受外媒採訪時還表示，中國願意
降低200億美元的東海岸鐵路項目價格，且
雙方的磋商已處在“最後一英里”。

中馬談判突破 東海岸高鐵將重啟
馬哈蒂爾顧問領銜磋商 已處“最後一英里”

國務院：工程審批時間減半至120日內
【大公報訊】據中新社報道：中國國

務院總理李克強20日主持召開國務院常務
會議，要求制定涉企法規規章和規範性文
件必須聽取相關企業和行業協會商會意
見，使政府決策更符合實際和民意；決定
再取消和下放一批行政許可事項、在全國
全面開展工程建設項目審批制度改革；部
署推動家政服務增加供給、提高質量的措
施，促進擴內需、惠民生。

按照中共中央、國務院推進政府職
能轉變、優化營商環境部署，立足更多

向市場放權、強化企業主體責任和政府
監管責任，會議決定：

再取消25行政許可事項
一是聚焦更大激發市場活力，再取

消企業名稱預先核准、一些產品註冊初
審等25項行政許可事項，將一些職業的
執業註冊等6項許可權限下放至省級或
以下政府部門。既簡化程序、降低企
業交易成本，也有利於把政府監管更
多聚焦安全等重要方面。

二是在試點基礎上向全國推開工程
建設項目審批制度改革。按照統一規範
的要求，對每個審批階段實行一個部門
牽頭、並聯審批、限時辦結，推行告知
承諾、區域評估和聯合審圖、聯合驗收
等制度，實現“一張藍圖”統籌項目實
施、“一個窗口”提供綜合服務、“一
張表單”整合申報材料、“一套機
制”規範審批運行。上半年在全國做
到將工程建設項目審批時間壓縮一
半，減至120個工作日以內。

會議還要求制定涉企法規規章和規
範性文件必須聽取相關企業和行業協會
商會意見，使政府決策更符合實際和民
意。在制定前，要主動及時了解企業所
急所需所盼，努力使擬制定的法規政策
更有針對性。在制定過程中，除依法需
要保密的外，要通過各種方式向社會公
開徵求意見或聽取有代表性企業的意
見，意見採納情況要及時公布或反饋。
實施過程中，要根據實際設置緩衝期，
為企業執行留有必要的準備時間。

【大公報訊】據環球網報道：
德國內政部20日對美國全國廣播公
司財經頻道（CNBC）表示，德國不
打算將任何一家公司排除在5G網絡
之外。

德國內政部發言人格魯沃德在
電子郵件聲明中表示，內政部正在
考慮調整電信網絡，以應對“新的
潛在威脅”。有關的聯邦部門正在
討論具體的調整，但還沒有最後確
定。

格魯沃德表示：“從法律上講，
目前不可能直接排除某一家5G製造
商。對於內政部來說，重點是調整必
要的安全要求，確保這些網絡的安
全。”較早前，《華爾街日報》援引
政府消息人士的話說，德國傾向於將
華為納入其5G網絡。德國經濟部長彼
得．阿爾特邁爾在周二的新聞發布會
上重申，政府仍在制定5G安全措施的
相關規定，並表示尚未做出任何決
定。

德國稱不會封殺任何5G供應商
【大公報訊】記者張帥北京報道：

新發布的2019年中央一號文件提出，要
實施大豆振興計劃，多途徑擴大種植面
積。中央農村工作領導小組副組長、辦
公室主任，農業農村部部長韓長賦20日
在解讀時指出，中國雖然是要恢復和發
展大豆生產，但是大豆市場供給方面以
進口大豆為主的格局不會改變。

農業農村部數據顯示，中國大豆的需
求量每年在1.1億噸左右，而大豆產量在
1,600萬噸左右，這意味，中國九成大豆

需求要進口。對此，韓長賦表示，中國將
適度合理發展自己的大豆。但大豆市場供
給以進口大豆為主的格局不會改變，而
且，中美肯定是大豆貿易的重要伙伴。

農業農村部黨組成員、中央農村工
作領導小組辦公室秘書局局長吳宏耀表
示，中國常年從美國進口大豆，佔總進
口量的三分之一左右，去年因受貿易摩
擦影響有所減少。中國要進一步加大農
業對外開放的力度，進口大豆的大門是
打開的。

農業部：中國大豆市場仍以進口為主

【大公報訊】記者張寶
峰、凱雷北京報道：中國社
科院亞太與全球戰略研究院
研究員許利平對大公報說，
馬來西亞東海岸鐵路項目從
取消到延期，從重新評估到
取得進展，一波三折，背後
的原因複雜。

“因為這個項目是中國
與馬來西亞納吉布政府簽署
的，所以馬哈蒂爾執政後，
便對這個項目展開評估，這
屬於政治因素的影響。”許
利平分析說，這種狀況也與

馬來西亞國家的財政狀況有
關係，他們認為這個項目佔
用了大量的財政資金，使馬
來西亞赤字增加。

對於眼下項目進展重現
曙光，許利平認為，這說明
中馬都期望達到一個雙方均
可接受的解決方案，畢竟如
果徹底停止這個項目，也將
造成馬來西亞政府難以承擔
的賠償金額。許利平預計，
這個項目最終的解決方案很
可能傾向於適度縮小東海岸
鐵路的建設規模。

規模適度縮小 雙方均可接受
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大公報記者 張寶峰、凱雷北京報道


